



Para la cruda fiscal

El debate fiscal en San Lázaro encontró un nuevo villano: sueros orales como Electrolit. Diputados del PT y del PVEM acusaron que la bebida contiene hasta 3.5 veces más azúcar que un refresco, pero se esconde bajo la etiqueta de "medicamento" para no pagar ni IVA ni IEPS. El cálculo es jugoso: más de 12 mil millones de pesos no recaudados en cinco años. El petista **José Antonio López Ruiz** habló de 5 mil millones anuales que podrían destinarse al sector salud, mientras **Ernesto Núñez** denunció privilegios indebidos. El secretario de Hacienda, **Édgar Amador Zamora**, no descartó el golpe: lo calificó como "viable".

Ni lo ladrones lo pelan

Gerardo Fernández Noroña, senador de Morena que alguna vez presumió su casa de Tepoztlán, denunció un "grave y extrañísimo hecho": un robo en el terreno donde habita, aunque la residencia aún está en proceso de compra a Gisela 'N'. Tan indignado quedó que la Mesa Directiva leyó un posicionamiento de respaldo. El secretario de Seguridad de Morelos, **Miguel Ángel Urrutia**, después aclaró que el hurto no fue en la vivienda del legislador, sino en otra del mismo predio, de la propia Gisela 'N' (la verdadera víctima). El ladrón entró por una barranca y se llevó siete chamarras y quizá documentos. A la casa de Noroña ni entraron, pero aún se pregunta qué fue de los reflectores que le robaron.

Caso Nicole une a diputados

El caso de Paloma Nicole, adolescente de 14 años fallecida tras someterse a una cirugía estética en Durango, unió a legisladores de distintos partidos. En conferencia en San Lázaro, diputadas y diputados anunciaron que impulsarán reformas a la Ley General de Salud para regular las cirugías plásticas en menores de edad. Reconocieron que existen clínicas y médicos responsables, pero también prácticas riesgosas en hospitales sin licencia. Coincidieron en que ninguna niña o niño debe pasar por lo que ocurrió con Nicole. La iniciativa ya se presentó y cuenta con respaldo de Morena, PVEM y MC.



Heridas abiertas

En Coyoacán quedó claro que algunos no superan la derrota electoral. Mientras el alcalde **Giovani Gutiérrez** y la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, trabajaban juntos en un acto público, apareció un grupo con chalecos de Morena, cartulinas en mano y gritos listos, como si con eso se borrara la reelección del edil. Él, prudente, acortó su discurso para evitar más espectáculo; ella, directa, pidió que dejaran a un lado sus rebeliones, que no sirven de nada porque lo importante es atender a los vecinos. Parece que alguien (¿**Hannah de Lama-drid**?) aún tiene bien clavada la espina de no haber ganado.

Ignorar las formas

Ya se normalizó que el presidente de la Suprema Corte de Justicia, **Hugo Aguilar Ortiz**, declare la apertura de las sesiones sin que se haya ratificado el quórum legal, y aunque esto debe ser revisado por el secretario de acuerdos, en ninguna de las cuatro sesiones ordinarias se ha "cantado" el quórum, aunque sea evidente que están los ministros presentes. Si bien pareciera un detalle menor, algunos juristas consideran que esto viola la normatividad vigente.